

UYTTENHOVE (Jean-Joseph-Ferdinand),
Capitaine et fonctionnaire territorial (Herck-la-Ville, Limbourg, 10.6.1873 — Herck-la-Ville, 9.2.1931). Fils de Auguste et de Ritsen, Catherine-Élisabeth.

Engagé au 8^e régiment de ligne le 17 août 1889, il avait obtenu le grade d'adjudant le 11 juillet 1896 et se proposait de faire carrière dans l'armée. Le 25 mars 1898, promu sous-lieutenant et désigné pour le 10^e de ligne, il décida d'orienter son avenir vers l'Afrique. Parti d'Anvers sur le *Stanleyville* le 1^{er} décembre 1900, il fut désigné pour l'Uele (Enclave de Lado) et quitta Boma le 30 décembre avec le grade de lieutenant de la Force Publique. Long voyage jusqu'à l'Enclave où il n'arriva qu'en avril 1901. Il fit tout un terme dans cette marche orientale extrême de l'É. I. C. où reconnaissances de territoires inexplorés, établissements de postes militaires, relevés géographiques remplissaient les journées d'un travail varié mais fatigant. Promu capitaine le 6 juin 1903, Uyttenhove aimait le Congo et, lorsqu'il rentra en Belgique en décembre 1903, était bien décidé à en repartir le plus tôt possible.

Embarqué à Anvers le 23 juin 1904, avec le titre de chef de zone de 2^e classe, il arriva à Boma le 14 juillet et fut dès le lendemain désigné à nouveau pour le district de l'Uele. Quittant Boma le 19 avril, il atteignit le Haut-Uele en septembre et fut chargé du commandement de la zone Uere-Bili, le 20 mars 1905. En avril, l'année suivante, il était mandé à Léopoldville pour être attaché au camp d'Irebu (27 avril 1906) dont il reprit le commandement le 7 septembre. Il y resta en fonction une année, descendit à Boma le 15 juin 1907 pour s'y embarquer à bord du *Bruxellesville* le 2 juillet et rentrer au pays.

Il quittait à nouveau Anvers comme chef de zone de 2^e classe le 27 janvier 1908, attaché cette fois au district des Bangala comme adjoint supérieur (20 mars 1908) avec effet rétroactif au 1^{er} juin 1904. Le climat africain l'avait déjà fortement marqué et il dut écourter ce 3^e terme pour motif de santé. Il s'embarqua à Boma le 6 juillet 1909 et ne retourna plus en Afrique. Ses trois séjours en terre congolaise lui avaient valu l'Étoile de service à deux raies.

11 juin 1953.
M. Coosemans.

Registre matricule n° 3555.